

## **VIDA DE LA ACADEMIA**

## VIDA DE LA ACADEMIA

(julio- agosto- septiembre)

### Conferencias y charlas

El 6 y 7 de junio en el Teatro del Ministerio de la Defensa, el Numerario Héctor Bencomo Barrios participó en calidad de jurado en el *XX Torneo Cultural de Centros Bolivarianos del Ejército*.

Del 3 al 5 de julio en Lima, Perú, el Numerario Elías Pino Iturrieta asistió al *I Congreso Continental de Historia Cultural de la Iglesia en América Latina*, donde dictó la conferencia titulada "*La Iglesia Católica en la Sensibilidad Venezolana*".

El 18 de julio tuvo lugar en el Paraninfo del Palacio de la Academias una sesión solemne de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales, conjuntamente con las Academias Nacionales, con motivo de la conmemoración de los *50 años de la publicación del libro "Venezuela, Política y Petróleo"* de Rómulo Betancourt. El orador de Orden fue el Dr. Germán Carrera Damas.

El 20 de julio, el Numerario Héctor Bencomo Barrios dictó una charla sobre el Archivo del Libertador al Club Rotary en el hotel el Conde, ubicado en el casco histórico de Caracas.

El 24 de julio el Numerario Guillermo Morón fue el orador de orden en el acto organizado por la Alcaldía del Municipio de Chacao con motivo de celebrar el día de la *Batalla de Carabobo*.

El 27 de julio en Sesión Ordinaria el Numerario Héctor Bencomo Barrios, hizo referencia a los 194 años que se cumplieron el 25 de julio del presente año de la capitulación del Gral. Francisco de Miranda, que retornó a Venezuela a la situación imperante hasta 1810. Hizo un análisis sobre este proceso cargado de anomalías, describió la situación militar y se detuvo en el examen de la capitulación propiamente dicha, la que fue más bien una rendi-

ción condicionada por el vencedor. La situación de Miranda no era entonces tan desventajosa como para desembocar en una capitulación como la aceptada, agregó. Asimismo se detuvo en la consideración de las relaciones de Miranda con Inglaterra y en las órdenes que el personaje dio sobre el uso de algunos recursos económicos antes de marcharse derrotado.

Del 22 al 25 de agosto en la Universidad Industrial de Santander en Bucaramanga, Colombia, el Numerario Germán Cardozo Galué participó como ponente en el *IV Congreso Internacional, Los Próceres de Independencia de la América Española en el marco del XIII Congreso Colombiano de Historia*, con su ponencia, *Independencia y construcción de la nación en Venezuela*.

El 9 de septiembre, el miembro correspondiente Ramón Urdaneta dictó la conferencia *"Historia y murmurio en el Trujillo colonial"*, en el marco de la Cátedra Libre de Historia Regional *"Manuel Andara Olivar"* y del inicio del año jubilar 450 de la ciudad de Trujillo.

El 21 de septiembre en la Cámara de Comercio de Maracaibo, el Numerario Elías Pino Iturrieta dictó la conferencia titulada *"El Liberalismo y el peso de la historia de Venezuela"*.

### **Invitaciones y actividades especiales**

El 12 de julio visitó nuestra institución el profesor Vamireh Chacón de la Universidad de Brasilia. Fue recibido por la directora de la Academia Nacional de la Historia, doctora Ermila Troconis de Veracoechea.

El 15 de julio en la sede de la institución el Numerario Héctor Bencomo Barrios asistió al acto de presentación de la candidatura a la Presidencia de la Sociedad Bolivariana de Venezuela del Dr. Rodolfo Becerra Farías y la Prof. Luisa Blanes de Pérez.

### **Libros**

El 14 de Julio en el Salón Rojo del Rectorado de la Universidad de Los Andes, fue presentado el libro *"Jesuitas, haciendas y promoción social en la Orinoquia"* del Numerario José del Rey Fajardo s.j y la miembro correspondiente Edda Samudio.

El 3 de agosto en Sesión Ordinaria se llevó a cabo la presentación administrativa de los libros: *“Cerámica venezolana y otros textos sobre el tema”*, compilación y prólogo del Numerario José Rafael Lovera; *“Escritos del Libertador volumen XXIX”*, prólogo del Numerario Héctor Bencomo Barrios y *“Francisco de Miranda y su ruptura con España”* del Miembro Correspondiente por España, Manuel Hernández González.

### Donaciones

El 20 de julio en el salón de sesiones se efectuó la donación del retrato de *Francisco de Miranda* por parte de la Sra. Berta Elena Briceño de Tamayo a la Academia Nacional de la Historia.

El 21 y 30 de agosto en la sede del Archivo Libertador el Banco del Caribe hizo entrega en calidad de donación de 37 tomos de la *Colección Biblioteca Biográfica Venezolana*, a la Biblioteca del Archivo Libertador de la Academia Nacional de la Historia.

El 27 de septiembre en el salón de sesiones se llevó a cabo un acto especial como entrega en calidad de depósito, de la *Colección de documentos Simón Bolívar*, que hace FOGADE a la Academia Nacional de la Historia,

La Miembro Correspondiente de España, Águeda Rodríguez Cruz donó a la Biblioteca de la Academia Nacional de la Historia, un libro de su autoría titulado *“La Universidad de Salamanca en Hispanoamérica”*.

### Homenajes

El 3 de agosto en el Paraninfo de las Academias, tuvo lugar la sesión solemne de la Academia Nacional de la Historia, conjuntamente con las Academias Nacionales, con motivo del acto en *homenaje al Dr. Arturo Uslar Pietri* por el *centenario de su nacimiento*. El orador de Orden fue el doctor Tomás Enrique Carrillo Batalla.

### Otras actividades

El 3 de agosto como parte de los actos conmemorativos del bicentenario de la expedición revolucionaria de Francisco de Miranda, la Biblioteca Na-

cional y la Academia de la Historia dieron inicio a la *digitalización del Archivo de Miranda* (los diarios personales del prócer venezolano), por especialistas de la Biblioteca Nacional: un restaurador y tres historiadores, encargados de diseñar las bases de datos para las imágenes y con la colaboración del personal del archivo de Miranda de la Academia.

### **Asistencia a eventos**

Del 22 al 25 de agosto en la ciudad de Bucaramanga, Universidad Industrial de Santander, Colombia, la Numeraria Inés Quintero asistió al *IV Congreso Internacional Los Próceres de Independencia de la América Española en el marco del XIII Congreso Colombiano de Historia*.

Del 27 al 30 de agosto en la Universidad Católica de Lima, Perú, la Numeraria Inés Quintero asistió a la *IV reunión de la Cátedra itinerante de la Red Andina de apoyo a la enseñanza de la Historia de Iberoamérica*.